



„Wer oder Was ist PAN?“ | Die vergangen drei Monate standen für PAN ganz im Zeichen des ersten PAN Öffentlichkeitstages. Das vierköpfiges Vorbereitungsteam Sigrid Richter, Ursula Hillrichs, Thomas Volkening und Dagmar Knuth arbeitete mit sehr viel Engagement die guten Ideen aus dem Gesamtnetzwerk und der PAN Steuerungsgruppe zu einem beeindruckenden Programm aus.

Mehr als 20 PAN Akteure maskierten sich als Totentänzer und machten im Zug durch die Mindener Innenstadt Bürgerinnen und Bürger aufmerksam für den Tod als Teil des Lebens. Der Totentanz wurde initiiert von Viola Schneider, Theaterpädagogin des Stadttheaters Minden.



Leben als Weg, auf dem Schätze und Lasten gesammelt werden, die im Übergang auf die andere Seite des Lebens begleiten und losgelassen werden wollen, wurde vom Clown Theater Bine & Pfütze berührend dargestellt. Kleine und große Leute

ließen sich auf den Etappen mitnehmen und suchten auch nach der Aufführung vertiefende Gespräche.



Die Veranstaltung wurde von Bürgermeister Michael Buhre öffentlich begrüßt, der bis kurz vorher noch gar nicht ahnte, auf welche sichere Versorgungsstrukturen die Bürger/innen am Lebensende im Mühlenkreis vertrauen können. Er dankte für das unglaubliche Engagement der PAN Akteure, die dies in den letzten Jahren vollbracht haben. Die Eröffnungsrede hielt Helmut Dörmann, 2. Vorstand PAN e.V.



Der Jazz Chor Minden unter Leitung von Pit Witt erfüllte den öffentlichen Raum kraftvoll mit Liedern zu Liebe, Abschied und Trauer.



„Wenn ich bald sterben müsste, ...?“, war die Leitfrage an allen PAN Ständen. Nahezu 30 PAN Netzwerker aller Professionen interessierten sich für die mit der Frage verbundenen Wünsche, Ängste, Hoffnungen und Anliegen der Mühlenkreisbürger/innen.



Alle Akteure sind sich einig: „Es war ein gelungener Tag!“

**Presse** | Wir danken Stefan Lyrath für die gute Berichterstattung im Mindener Tageblatt [http://www.mt.de/lokales/minden/20215331\\_Erster-Palliativtag-Totentanz-durch-die-Innenstadt.html](http://www.mt.de/lokales/minden/20215331_Erster-Palliativtag-Totentanz-durch-die-Innenstadt.html) und Anja Kruse für die bildhafte Dokumentation des Tages.

**Neuer Palliativarzt** | Lars Holzapfel, Allgemeinmediziner und Palliativarzt verstärkt seit dem 1. August 2014 den Palliativmedizinischen Konsiliardienst im Altkreis Lübbecke.

**2. PAN Gesamtnetzwerktreffen 2014** | Das 2. PAN Netzwerktreffen 2014 finden am 22. Oktober um 18:30 Uhr in Lübbecke, PariVital Bahnhofstr. statt.

### **Vorträge und Termine** |

Im November und Dezember finden die beiden letzten Vorträge für die Pflegemitarbeiter/innen der NADel e.V. Pflegedienste statt.

### **Herbstgrüße** |

*Leuchtende Tage.*

*Nicht weinen, dass sie vorüber.*

*Lächeln, dass sie gewesen.*

Konfuzius

